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 1 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  2 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  3 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS  4 
 5 

ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO DO FÓRUM DE 6 
COORDENADORES DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO DO CEFET-MG. Às 7 
quatorze horas e vinte e nove minutos do dia dois de junho de dois mil e vinte e 8 

um, reuniu-se, sob a presidência da Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva 9 
Azevedo, o Fórum de Coordenadores dos Cursos de Graduação, por meio da 10 
plataforma ConferênciaWeb, da RNP. Estiveram presentes os seguintes 11 
membros: Prof. Horácio Albertini Neto, Coordenador do Curso de Engenharia 12 
de Automação Industrial – Araxá; Prof. Frederico Duarte Fagundes, 13 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial – Araxá; 14 

Prof. Leandro Henrique Santos, Coordenador do Curso de Engenharia de 15 
Minas – Araxá; Prof.ª Bruna Letícia dos Santos, Subcoordenadora do Curso 16 

de Engenharia de Minas – Araxá; Prof. Reginaldo Braga de Sousa, 17 
Subcoordenador do Curso de Administração – Nova Gameleira; Prof.ª Adriana 18 
Alves Pereira Wilken, Coordenadora do Curso de Engenharia Ambiental e 19 

Sanitária – Nova Suíça; Prof. Túlio César Floripes Gonçalves, 20 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária - Nova Suíça; 21 
Prof.ª Daniela Cristina Cascini Kupsch, Coordenadora do Curso de 22 

Engenharia de Computação – Nova Gameleira; Prof. Carlos Eduardo dos 23 
Santos, Coordenador do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça; 24 

Prof.ª Aline Silva Magalhães, Subcoordenadora do Curso de Engenharia de 25 
Materiais – Nova Suíça; Prof. Rogério Cabral de Azevedo, Coordenador do 26 
Curso de Engenharia de Produção Civil – Nova Gameleira; Prof. André Leite 27 

Guerra, Coordenador do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça; 28 

Prof. José Hissa Ferreira, Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – 29 
Nova Gameleira; Prof.ª Rosilene Nietzsch Dias, Subcoordenadora do Curso 30 
de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira; Prof.ª Joelma Rezende Xavier, 31 

Coordenadora do Curso de Letras – Nova Suíça; Prof. Márcio Silva Basílio, 32 

Coordenador do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça; Prof.ª Rachel 33 
Jardim Martini Santos, Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – 34 
Curvelo; Prof. Thiago Pena Bortone, Subcoordenador do Curso de 35 
Engenharia Civil – Curvelo; Prof.ª Lucília Lemos de Andrade, Coordenadora 36 
do Curso em Design de Moda – Divinópolis; Prof. Eduardo Habib Bechelane 37 

Maia, Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Divinópolis; 38 
Prof.ª Gabriella Castro Barbosa Costa Dalpra, Coordenadora do Curso de 39 
Engenharia de Computação – Leopoldina; Prof. Luís Augusto Mattos 40 

Mendes; Subcoordenador do Curso de Engenharia de Computação – 41 
Leopoldina, Prof. Murillo Ferreira dos Santos, Coordenador do Curso de 42 
Engenharia de Controle e Automação – Leopoldina; Prof. Carlos Antônio 43 
Rufino, Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nepomuceno; Prof. 44 

Adilson Mendes Ricardo, Coordenador do Curso de Engenharia de 45 
Computação – Timóteo; Prof. Douglas Geraldo Magalhães, Coordenador do 46 
Curso de Engenharia Metalúrgica – Timóteo; Prof. Armando Belato Pereira, 47 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Civil – Varginha; Sra. Marina 48 
Conceição Moreira da Silveira, Chefe da Secretaria de Registro e Controle 49 
Acadêmico. No início da reunião foi registrada a presença de 25 (vinte e cinco) 50 
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membros. Verificado o quórum regimental, procedeu-se, às quatorze horas e 51 

vinte e nove minutos, à Abertura da Centésima Trigésima Primeira Reunião 52 
do Fórum dos Coordenadores. Ao longo da reunião outros 4 (quatro) 53 

membros acessaram a plataforma, totalizando 29 (vinte e nove) membros. 54 
Aberta a sessão pela Prof.ª Danielle Marra, foi realizada a definição da pauta 55 
da reunião, a saber: 1. Ocupação de Vagas dos Processos Seletivos; 2. 56 
Período de Matrícula de 2021/1; 3. Revisão das Resoluções CGRAD referentes 57 
ao ERE e possíveis formações de comissões; 4. Discussão sobre Plano 58 

Didático; 5. Informes. A pauta foi aprovada com 21 (vinte e um) votos 59 
favoráveis. 1. Ocupação de Vagas dos Processos Seletivos. A Prof.ª 60 
Danielle Marra comunicou que, diante das vagas ociosas, foi proposto 61 
distribuí-las por meio de um processo seletivo próprio sem que a instituição 62 
saia do SiSU. Contudo, essa proposta não foi deliberada pelo CEPE. Neste 63 

momento de pandemia, a solução foi abrir vagas pela nota do ENEM, com um 64 

grande investimento em campanhas de divulgação, porém, mesmo assim, as 65 
vagas ofertadas não foram 100% (cem por cento) preenchidas. A presidente 66 

ressaltou que essa seleção de alunos por nota do ENEM já está na terceira 67 
chamada e explicou também que as vagas que não forem preenchidas não 68 
poderão ser ofertadas como vagas residuais. Considerando que havia lista de 69 

espera e também por já ter passado 25% (vinte e cinco por cento) do semestre 70 
letivo. O Prof. Horácio Neto entendeu que as notas de corte e o ano de ENEM 71 
selecionado como pré-requisito deveriam ser mais flexíveis, com o intuito de 72 

atrair mais alunos. A presidente explicou que as chamadas subsequentes 73 
utilizam as mesmas regras do edital primário. Dessa forma, a Prof.ª Danielle 74 

Marra aconselhou que os coordenadores listassem as dificuldades dos campi 75 
do interior e fizessem uma proposta de solução que seria levada ao CEPE e 76 
avaliada. Outra preocupação da presidente foi o acompanhamento dos alunos 77 

que entram nessas chamadas secundárias, considerando principalmente que, 78 

sem as condições mínimas para acompanharem as disciplinas, eles geram 79 
outros impactos para a instituição, como a evasão. Sendo assim, a presidente 80 
solicitou a um membro da DIRGRAD que criasse um projeto de monitoria para 81 

atender esses alunos ingressantes. 2. Período de Matrícula de 2021/1. Diante 82 

da problemática de disciplinas que ainda não tinham sido ofertadas no ensino 83 
remoto emergencial, foi conversado com os professores do Departamento de 84 
Física a possibilidade de ofertá-las. Visto a capacidade favorável, foram 85 
abertas 20 (vinte) turmas de física experimental. No entanto, mais de 100 (cem) 86 
alunos ainda estavam solicitando matrícula, sendo assim, foram contratados 87 

mais professores substitutos e abertas mais 14 (quatorze) turmas. Outra 88 
questão resolvida foi a de oferta de disciplinas do Departamento de 89 
Matemática, com a abertura de turmas extras. O Prof. Rogério Cabral 90 

destacou que o cronograma de matrícula precisa ser organizado, 91 
principalmente sobre a análise de criação de turmas extras e dos ajustes de 92 
prováveis formandos e a presidente propôs que o calendário fosse feito 93 
juntamente com o Registro. O Prof. Reginaldo Braga disse que os alunos não 94 

sabem realizar a matrícula e solicitou um modo de trabalhar essa questão, 95 
diminuindo a sobrecarga dos coordenadores. O Prof. André Guerra destacou 96 
que os procedimentos referentes à matrícula foram passados de forma muito 97 
informal e ainda questionou se os alunos tem acesso às turmas disponíveis em 98 
todas as unidades salientando que, com essa situação, os ajustes de 99 
matrículas aumentaram. A Sra. Marina Conceição esclareceu que o 100 
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cronograma foi feito como se as aulas fossem presenciais e que isso precisaria 101 

ser modificado. Explicou também que os alunos estão mal-acostumados com a 102 
informação de que as vagas são deles com ou sem a realização da matrícula, 103 

propondo não ter tempo de ajuste de matrícula e também que a verificação de 104 
veracidade dos documentos ficasse por conta dos coordenadores. A Prof.ª 105 
Danielle Marra definiu então os pontos a serem solucionados e suas 106 
comissões: 1. Proposta de alteração de Calendário de Matrícula – Prof. 107 
Rogério Cabral, Prof. José Hissa, Prof. Márcio Basílio, Sra. Marina Conceição, 108 

Prof.ª Rachel Jardim; 2. Verificação do Módulo de Matrícula no SIGGA - Prof. 109 
Rogério Cabral, Prof. José Hissa, Prof. Márcio Basílio, Sra. Marina Conceição, 110 
Prof.ª Rachel Jardim; 3. Elaboração de Tutorial, com passos sobre matrícula – 111 
Fórum. 3. Revisão das Resoluções CGRAD referentes ao ERE e possíveis 112 
formações de comissões. A Prof.ª Danielle Marra explicou que, com o 113 

ensino remoto implementado na instituição, foi concedida aos conselhos 114 

especializados a prerrogativa para realizar as adequações necessárias nas 115 
normas acadêmicas para o momento pandêmico. Com isso, a preocupação do 116 

CGRAD é rever as resoluções e revogá-las, se necessário. Diante da não 117 
solicitação do CGRAD ao CEPE para prorrogação da Resolução CEPE - 15/20, 118 
que Aprova, em caráter excepcional, a suspensão da contabilização da 119 
frequência para fins de aprovação, o que está em vigência para os cursos de 120 

graduação são as normas acadêmicas. Sendo assim as infrequências, que 121 
antes não eram contabilizadas para fins de reprovação, agora passarão a ser. 122 

Dessa forma, a Resolução CGRAD - 24/20 precisaria ser revista, uma vez que 123 
as faltas citadas nas normas acadêmicas tratam de aulas presenciais. A Prof.ª 124 

Joelma Rezende expressou suas dúvidas, expondo que a instabilidade no 125 
acesso aos sistemas é mais comum do que parece e ainda questionou o fato 126 
de não haver uma forma padrão para avaliar a frequência nas aulas 127 

assíncronas, bem como nas disciplinas modulares. A presidente esclareceu 128 

que o investimento na inclusão digital dos alunos ainda continua e os 129 
problemas de conexão vão continuar acontecendo. Ainda, destacou que o 130 
Artigo 3° da Resolução CGRAD - 24/20 explica que a frequência em atividades 131 

assíncronas é contabilizada a partir da participação das atividades propostas. 132 

Pelo fato dessas questões não estarem explícitas na resolução foi que sua 133 
respectiva revisão foi solicitada. Diante da discussão a respeito dos alunos que 134 
já estagiam e a contabilização de faltas, a Prof.ª Danielle Marra explicou que 135 
esse é um assunto pertinente ao momento, mas que foge à pauta da reunião. 136 
Com relação aos pedidos de dispensa, considerando todas as implicações das 137 

verificações dos documentos, os coordenadores decidiram por modificar a 138 
redação do Artigo 5° da Resolução CGRAD - 25/20. Os coordenadores ainda 139 
entenderam que seria necessário acrescentar um inciso ao artigo, colocando 140 

como consequência de documentação falsa processo judicial ao solicitante. 141 
Estas propostas foram aprovadas com 21 (vinte e um) votos favoráveis e 1 142 
(uma) abstenção. A Prof.ª Danielle Marra sugeriu como composição da 143 
comissão para a revisão da Resolução de dispensa de disciplinas, o Prof. 144 

Horácio Neto, o Prof. Eduardo Habib, o Prof. Reginaldo Braga e a Prof.ª 145 
Joelma Rezende. Devido ao adiantado da hora, a presidente optou por deixar o 146 
ponto quatro da discussão para outra reunião e avisar aos coordenadores 147 
sobre os informes. 5. Informes. A presidente comunicou que a Secretaria de 148 
Relações Internacionais está organizando a Semana Internacional do CEFET-149 
MG, que ocorrerá do dia 14 (quatorze) ao dia 18 (dezoito) de julho de 2021. 150 
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Outro esclarecimento da presidente foi sobre as matrículas em disciplinas 151 
equalizadas em outros campi, explicando que a Resolução CGRAD 18/20 152 
permite que essas matrículas sejam feitas em outros campi que não seja o de 153 

origem, caso tenha vaga. Por fim, a presidente anunciou que os planos de 154 
reestruturação dos PPCs já possuem identidade visual, página para o plano no 155 
site e na próxima semana acontecerá o primeiro evento para discussão do 156 
plano, abordando a curricularização da extensão, implementação das novas 157 
DCNs dos cursos de engenharia e oferta de disciplinas à distância. Sem mais 158 

comentários, a Prof.ª Danielle Marra, agradeceu a presença de todos e 159 
encerrou a reunião às dezoito horas e quarenta e quatro minutos e eu, Gustavo 160 
Paiva Cruz, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada pela 161 
presidente e demais membros presentes na reunião.  162 
 163 

Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva Azevedo 164 

Diretora de Graduação 165 
 166 

Prof. Horácio Albertini Neto 167 
Coordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial - Araxá 168 
 169 

Prof. Frederico Duarte Fagundes  170 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial - Araxá 171 
 172 

Prof. Leandro Henrique Santos 173 
Coordenador do Curso de Engenharia de Minas – Araxá 174 

 175 
Prof.ª Bruna Letícia dos Santos 176 
Subcoordenadora do Curso de Engenharia de Minas – Araxá 177 

 178 

Prof. Reginaldo Braga de Sousa 179 
Subcoordenador do Curso de Administração – Nova Gameleira 180 
 181 

Prof.ª Adriana Alves Pereira Wilken  182 

Coordenadora do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária – Nova Suíça 183 
 184 
Prof. Túlio César Floripes Gonçalves  185 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária - Nova Suíça 186 
 187 

Prof.ª Daniela Cristina Cascini Kupsch  188 
Coordenadora do Curso de Engenharia de Computação – Nova Gameleira 189 
 190 

Prof. Carlos Eduardo dos Santos  191 
Coordenador do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça 192 
 193 
Prof.ª Aline Silva Magalhães  194 

Subcoordenadora do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça 195 
 196 
Prof. Rogério Cabral de Azevedo  197 
Coordenador do Curso de Engenharia de Produção Civil – Nova Gameleira 198 
 199 
Prof. André Leite Guerra 200 
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Coordenador do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça 201 

 202 
Prof. José Hissa Ferreira 203 

Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira 204 
  205 
Prof.ª Rosilene Nietzsch Dias 206 
Subcoordenadora do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira 207 
  208 

Prof.ª Joelma Rezende Xavier  209 
Coordenadora do Curso de Letras – Nova Suíça 210 
 211 
Prof. Márcio Silva Basílio  212 
Coordenador do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 213 

 214 

Prof.ª Rachel Jardim Martini Santos 215 
Coordenadora do Curso de Engenharia Civil - Curvelo 216 

 217 
Prof. Thiago Pena Bortone 218 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Civil - Curvelo 219 

 220 
Prof.ª Lucília Lemos de Andrade 221 
Coordenadora do Curso em Design de Moda - Divinópolis 222 

  223 
Prof. Eduardo Habib Bechelane Maia  224 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Divinópolis 225 
 226 
Prof.ª Gabriella Castro Barbosa Costa Dalpra  227 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Computação - Leopoldina 228 

 229 
Prof. Luís Augusto Mattos Mendes  230 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Computação – Leopoldina 231 

 232 

Prof. Murillo Ferreira dos Santos 233 
Coordenador do Curso de Engenharia de Controle e Automação - Leopoldina 234 
  235 
Prof. Carlos Antônio Rufino  236 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nepomuceno 237 

 238 
Prof. Adilson Mendes Ricardo 239 
Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Timóteo 240 

 241 
Prof. Douglas Geraldo Magalhães  242 
Coordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica - Timóteo 243 
 244 

Prof. Armando Belato Pereira  245 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Civil – Varginha 246 
 247 
Sra. Marina Conceição Moreira da Silveira  248 
Chefe da Secretaria de Registro e Controle Acadêmico 249 


